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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
IMPARTE IEQ PLÁTICA EN LA UAQ Por Redacción Yolanda Elías Calles Cantú, Consejera del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), pidió a los jóvenes asumir su responsabilidad en el diseño de una sociedad más justa, participativa y democrática.  Al impartir la plática ‘Liderazgo femenino’ a estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Consejera Electoral hizo un exhorto para romper los “techos de cristal” que impiden la plena incorporación de las mujeres a la vida pública y a la toma de decisiones en el ámbito privado.  En ese sentido, destacó que las cuotas de género, las candidaturas independientes y los nuevos mecanismos de participación ciudadana son avances importantes, en la medida que dan voz a la sociedad civil para el diseño de políticas públicas. (AM p. 5) 
 
IMPARTE CONSEJERA DEL IEQ PLÁTICA EN LA UAQ  Yolanda Elías Calles Cantú, Consejera del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), pidió a los jóvenes asumir su responsabilidad en el diseño de una sociedad más justa, participativa y democrática. Al impartir la plática ‘Liderazgo femenino’ a estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Consejera Electoral hizo un exhorto para romper los “techos de cristal” que impiden la plena incorporación de las mujeres a la vida pública y a la toma de decisiones en el ámbito privado. En ese sentido, destacó que las cuotas de género, las candidaturas independientes y los nuevos mecanismos de participación ciudadana son avances importantes, en la medida que dan voz a la sociedad civil para el diseño de políticas públicas. La Presidenta de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos del órgano electoral apuntó que es fundamental seguir avanzando para reducir la inequidad que persiste en materia salarial, participación política y en distintos ámbitos, en contra del 51.7% de la población. A casi 60 años del reconocimiento de los derechos políticos de las mujeres, Elías Calles afirmó que corresponde a los partidos políticos impulsar los liderazgos femeninos y a los jóvenes continuar el cambio cultural para la plena incorporación del sector femenino. Graciela Ayala Jiménez, profesora e investigadora de la FCyA de la UAQ, agradeció a la Consejera Electoral su enriquecedora participación en el ciclo de conferencias que organiza dicha Facultad, la cual dejó de relieve que las mujeres no sólo son formadoras de familias sino de la sociedad. (INFORMATIVO DE QUERÉTARO WEB) http://informativoqro.blogspot.mx/2013/05/imparte-consejera-del-ieq-platica-en-la.html  
IMPARTE IEQ PLÁTICA “LIDERAZGO FEMENINO”  Por  Webmaster  La consejera del IEQ, pidió a los jóvenes asumir su responsabilidad en el diseño de una sociedad más justa. Durante la plática “Liderazgo femenino” que impartió la consejera del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú a los estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), se destacó que las cuotas de género, las candidaturas independientes y los nuevos mecanismos de participación ciudadana son avances importantes. Calles Cantú apuntó que es importante seguir avanzando para reducir la inequidad que persiste en materia salarial, participación política y en distintos ámbitos, en contra del 51.7% de la población. Pidió a los jóvenes romper los “techos de cristal” y asumir su responsabilidad en el diseño de una sociedad más justa, participativa y democrática, que deje de impedir la plena participación del sector femenino en la vida pública. Dijo la consejera que corresponde a los partidos políticos impulsar los liderazgos femeninos y a los jóvenes  continuar el cambio cultural para la plena incorporación del sector femenino. (MAGAZINE DE QUERÉTARO WEB) 
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http://www.magazinedequeretaro.com/estevez/component/k2/item/12754-imparte-ieq-pl%C3%A1tica-%E2%80%9Cliderazgo-femenino%E2%80%9D.html  
IMPARTE CONSEJERA DEL IEQ PLÁTICA EN LA UAQ  Por  Metropolitano  Yolanda Elías Calles Cantú, Consejera del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), pidió a los jóvenes asumir su responsabilidad en el diseño de una sociedad más justa, participativa y democrática. Al impartir la plática ‘Liderazgo femenino’ a estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Consejera Electoral hizo un exhorto para romper los “techos de cristal” que impiden la plena incorporación de las mujeres a la vida pública y a la toma de decisiones en el ámbito privado. En ese sentido, destacó que las cuotas de género, las candidaturas independientes y los nuevos mecanismos de participación ciudadana son avances importantes, en la medida que dan voz a la sociedad civil para el diseño de políticas públicas. La Presidenta de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos del órgano electoral apuntó que es fundamental seguir avanzando para reducir la inequidad que persiste en materia salarial, participación política y en distintos ámbitos, en contra del 51.7% de la población. A casi 60 años del reconocimiento de los derechos políticos de las mujeres, Elías Calles afirmó que corresponde a los partidos políticos impulsar los liderazgos femeninos y a los jóvenes  continuar el cambio cultural para la plena incorporación del sector femenino. Graciela Ayala Jiménez, profesora e investigadora de la FCyA de la UAQ, agradeció a la Consejera Electoral su enriquecedora participación en el ciclo de conferencias que organiza dicha Facultad, la cual dejó de relieve que las mujeres no sólo son formadoras de familias sino de la sociedad. (EL METROPOLITANO) http://periodicometropolitano.com.mx/queretaro/item/5728-imparte-consejera-del-ieq-pl%C3%A1tica-en-la-uaq.html  
PERSPECTIVA IEQ 
“DERECHOS ELECTORALES DE LOS MIGRANTES” Por Yolanda Elías Calles Cantú Querétaro, Qro.- Se dice frecuentemente que sólo se puede llamar democrático a un régimen que incorpore a todos los sectores sociales que lo conforman. Hasta mediados del siglo pasado nuestro horizonte en este sentido era muy limitado, y poco a poco se ha venido completando con lo que yo percibo como las 3 grandes oleadas de sectores que se incorporan a la vida democrática del país, primero fueron las mujeres en 1953, luego los jóvenes al reducir la edad mínima para la ciudadanía de los 21 a los 18 años, y a partir del 2006 el voto a los residentes en el extranjero, aunque limitado a nivel federal y únicamente para la elección de Presidente de la República. El voto de los mexicanos en el extranjero es tan sólo uno de las aristas de la agenda política de los migrantes, y para que podamos hablar de un reconocimiento pleno de los derechos electorales de este sector de la población, es preciso incorporar el voto en el ámbito local. Pero esta decisión corresponde únicamente al poder Legislativo, entretanto, el Instituto Electoral de Querétaro no sólo está atento a eventuales modificaciones legales, sino que también es participativo en el análisis del tema, y lo más importante, nos preparamos para asumir las responsabilidades y obligaciones correspondientes en un escenario de reconocimiento de los derechos político-electorales locales de los migrantes queretanos. Para esto, tenemos la fortuna de poder analizar las experiencias tanto a nivel federal como a nivel local en diversos estados del país como Michoacán, el Distrito Federal y Chiapas. Las experiencias mencionadas arrojan dos conclusiones principales: una participación baja, casi simbólica respecto a los residentes en el extranjero. Para el caso de Estados Unidos, tenemos que de un universo de aproximadamente 11 millones de mexicanos, se estima que 3 millones cuentan con credencial para votar, de los cuales sólo 50 mil ejercieron su derecho al voto en el ámbito federal durante el pasado proceso electoral.  
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La segunda conclusión es que este tipo de ejercicios democráticos resulta aún muy caro y este es un tema ante el cual la sociedad es muy sensible. Al pensar en la creación de un modelo para Querétaro, tendríamos que tener en cuenta estos factores a la hora de tomar las decisiones correspondientes, y sin olvidar que hay una serie de condiciones que son de observancia obligatoria.  Es preciso mantener el alto nivel de confianza que tiene el voto tradicional, aun cuando esto signifique que subsistan los bajos niveles de participación, es decir, la confianza no debe ser negociable y se deberá tener en cuenta el contexto de hiperregulación que tenemos, que es precisamente el que ha generado confianza a partidos políticos y a ciudadanos. No hay un patrón que se aplique a la migración queretana. Como hay lugares de alta concentración, hay otros de alta dispersión, por lo que debemos ser capaces de ofrecer diferentes alternativas para emitir el voto. No sólo de debe pensar en modificar el artículo 8 de la Ley Electoral del Estado, sino que es preciso revisar y ajustar la ley de manera integral. Tampoco podemos pensar en modificaciones que no tomen en cuenta el modelo federal, ya que este tema puede ser objeto de convenios de colaboración que hagan más eficientes los trabajos de ambas instancias en esta materia. Ya que el dinero siempre es un tema socialmente sensible, se deberá encontrar un modelo que privilegie los menores costos en su implementación.  Al no haber un solo parámetro que defina a la migración queretana, no debemos elegir un modelo que por favorecer a regiones con mayor concentración de votantes perjudique el ejercicio de ese derecho a regiones con menor cantidad de queretanos. No puedo dejar de tocar el tema de la migración interna, la cual no puede quedar fuera del debate, porque no podemos discriminar a aquellos que por motivos de trabajo, estudios, enfermedad, o cualquier otro se encuentren fuera del territorio del estado de Querétaro el día de la Jornada Electoral. Sería incongruente garantizar el derecho al voto a los que residen en Madrid, Dallas o McAllen y negárselo a los que temporalmente estén en Monterrey, Mérida o San Miguel de Allende. Las características particulares de las sociedades actuales, en las cuales la población ya no está anclada a un territorio, y con la disponibilidad de muy variados y cada vez más rápidos y seguros medios de comunicación, resulta impostergable el tomar las decisiones tendentes a reconocer la plenitud de los derechos político electorales de los migrantes queretanos, pues aparte de las consideraciones jurídicas correspondientes, no podemos ignorar el permanente aporte desde la distancia a la construcción y engrandecimiento de nuestro Estado. Consejera Electoral del IEQ. (DQ p. 9)  
APOYAN CANDIDATURAS INDEPENDIENTES Por Linda Sepúlveda   Las candidaturas independientes serán una oportunidad para que los ciudadanos ejerzan su derecho para ser votados, y si bien no es la “panacea”, sí es una opción para quienes no pertenecen a algún partido, aseguró Manuel J. Clouthier. El ex candidato independiente a la Presidencia comentó que esta necesidad ha surgido de la “perversión” de los partidos políticos. “El sistema de partidos sostiene que no pueden existir los candidatos independientes”, criticó. En el marco de la mesa redonda sobre candidaturas independientes realizada en la Universidad Anáhuac, ante decenas de jóvenes, figuras de la política y catedráticos, el diputado Apolinar Casillas contradijo a Clouthier al decir que la oportunidad a postularse como candidatos sin pertenecer a un partido político no representa un derecho fundamental, sin embargo, no demeritó la importancia de éste. “Este no es un derecho fundamental, porque los derechos fundamentales son de todos, para votar y ser votados se necesita ser ciudadano, es decir, la mayoría de edad. No podemos decir que le podemos dar el derecho a un menor”, ejemplificó. El catedrático de la Universidad Anáhuac Martín Silva precisó que este fenómeno se ha dado porque los partidos políticos cada vez están más alejados de la sociedad. “La crisis de los partidos políticos se dio desde mediados del siglo XX y en el siglo XXI no ha sido algo nuevo. Esto (la necesidad de candidaturas ciudadanas) surge por el descrédito de los partidos, por la decepción de los ciudadanos, y porque los partidos se han alejado de los ciudadanos”, manifestó el catedrático.  
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Participantes. Este foro estuvo conformado por el consejero del Instituto Electoral de Querétaro, Jesús Uribe Cabrera; el presidente de la comisión de Gobernación y Asuntos Electorales de la 57 legislatura, Apolinar Casillas Gutiérrez; el rector de la Universidad Anáhuac, Luis Alverde; Manuel J. Clouthier, y el maestro de esta universidad Martín Silva. Dentro del foro se plantearon diversas preguntas tales como qué significaban las candidaturas ciudadanas y el impacto que tendrían en el ámbito político. En cuanto a este último cuestionamiento, a decir de J. Clouthier, las candidaturas ciudadanas vendrán a abrir un espacio de competencia a los partidos políticos quienes deberán voltear sus ojos nuevamente a la ciudadanía. “Es evidente que pasamos del monopolio de partidos al oligopolio de partidos, la burocracia ha empezado a querer regir al país (…). Con esto obligaremos a los partidos a empezar a voltear a ver a la ciudadanía, a meter presión en los aspectos jurídicos, en abrir oportunidades para que la partidocracia pueda mejorar. Les abriría una competencia clara a los partidos”, dijo el ex candidato presidencial independiente. En el evento también estuvieron presentes los diputados locales Alejandro Delgado Oscoy, Alejandro Cano Alcalá, Guillermo Vega Guerrero, Germán Borja; además del presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Báez Guerrero, y del diputado federal Marcos Aguilar Vega. (EUQ, 5A)  
DELINCUENCIA ORGANIZADA YA ESTÁ INFILTRADA EN EL SISTEMA PARTIDISTA: MANUEL 
CLOUTHIER  Por Víctor Pernalete El exdiputado considera que este no es un peligro para las candidaturas independientes. El peligro de que el crimen organizado se aproveche de las candidaturas ciudadanas para optar por cargos de elección popular es relativo, ya que de cualquier forma éste ya ha cooptado a los partidos políticos, lamentó Manuel Clouthier Carrillo, político mexicano e impulsor de las candidaturas ciudadanas en el país. El sinaloense, quien intentó contender como ciudadano por la presidencia de la República en 2012, estuvo presente en una mesa redonda en la Universidad Anáhuac de Querétaro en evento organizado conjuntamente por la Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y la Legislatura del Estado, y dejó claro que el argumento del crimen organizado no es más que una cortina que utiliza quien teme porque este tipo de candidaturas le cuesten espacios a los partidos políticos. “Ese es un fantasma que nos han vendido, el crimen organizado ya está metido en los partidos políticos y proporcionalmente a las probabilidades que tiene cada partido de ganar.  El crimen organizado está metido ya en la partidocracia y le mete a todo, es como si estuviera apostando en Las Vegas y le mete a todo, nada más que le apuesta proporcional, a quien tiene más probabilidades más y a quien tiene menos le mete menos, pero está en todos”, aseveró. El hijo de “Maquío”, una de las grandes figuras del panismo oposición en los ochenta y noventa recordó que las candidaturas ciudadanas existieron ya en el país en los años treinta, pero fue precisamente el sistema partidista el que absorbió este tema y les sacó del mapa. El ex diputado federal dejó claro que la idea, sin embargo, no es acabar con el sistema partidista sino ponerle competencia para obligar a que los partidos políticos que existan en México sean mejores. “¿Qué beneficios trae? Que no tienes que cargar con el desprestigio de los partidos políticos; segundo, que no tienes que ir a besarle las botas a la dirigencia partidaria. Tercero, lo dejas a que sean los ciudadanos los que deciden si quieren que seas candidato si así lo desean, y luego si quieren que seas electo a través de su voto. Los partidos han permitido que solo una pequeña élite sea candidato y los ciudadanos no estamos conformes con los que no están gobernando ni con quien nos representa, porque no lo hacen. Hoy tenemos una alternativa solo sí es establecer la legislación correcta para que se puedan ejercer de manera efectiva”, anotó. En la mesa redonda surgieron cuestionamientos sobre las candidaturas ciudadanas que ya se manejan a nivel federal, como el tiempo en medios de comunicación que deberían tener los candidatos ciudadanos, las boletas electorales ante un supuesto en el que existan un gran número de candidatos, si 
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habría financiamiento público y de dónde vendría en ese caso, la fiscalización de los recursos que se utilicen, o el tema de la representación proporcional de las minorías en los Congresos. (CÓDICE INFORMATIVO WEB) http://codiceinformativo.com/delincuencia-organizada-ya-esta-infiltrada-en-el-sistema-partidista-manuel-clouthier/  
*ASTERISCOS* - Por la libre. Este martes estuvo en las instalaciones de la Universidad Anáhuac, Manuel J. Clouthier, ex aspirante a candidato a la presidencia de la República, ex diputado federal e hijo de Manuel Clouthier ‘Maquío’. Vino a participar en una mesa redonda sobre candidaturas independientes que organizó el Instituto Electoral de Querétaro. Participaron también el consejero de dicho instituto, Jesús Uribe Cabrera y el diputado local panista, Apolinar Casillas Gutiérrez. Todo indica que en el 2015 serán legales estas candidaturas. (AM p.1)  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Querétaro, Qro.- En el Partido Acción Nacional (PAN) andan muy animados después del renacimiento del Pacto por México y han preparado una reforma electoral, que no es presentada en el esquema del pacto; es una iniciativa desde las individuales filas panistas. Aseguran los panistas que, sobre todo, va en el sentido de ahorrar mucho dinero en elecciones, principalmente reduciendo el costo de los comicios a la mitad. El presidente del PAN, Gustavo Madero, presentó la propuesta de reforma electoral enfocada también y principalmente al cambio del IFE hacia un Instituto Nacional de Elecciones (INE) que absorbería las funciones de los 32 órganos estatales correspondientes. Tanto que nos ha costado el IEQ a los queretanos y le cambiarían el rostro. (DQ p.1)   

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ALERTA POR RIESGOS EN CANDIDATURAS INDEPENDIENTES Por Leticia Jaramillo El verdadero riesgo en las candidaturas independientes no es el crimen organizado, ese ya está metido en los partidos políticos; y tampoco está en el lavado de dinero, sino en que se lave el nombre de un candidato independiente. Así lo señaló Manuel Clouthier Carrillo entrevistado en el marco de la mesa redonda sobre candidaturas independientes. Luego de señalar que los partidos políticos le tienen miedo a las candidaturas independientes porque pueden perder el control, como antaño lo hacía el presidente sobre los partidos y el Poder Legislativo, dijo en claro que esta figura no es la panacea; sin embargo, puede ser una alternativa sólo si se establece la legislación correcta para que se puedan ejercer de manera efectiva. (N p.6)  
 
APOYA LAS CANDIDATURAS INDEPENDIENTES, CANACO Por Manuel Paredón El Presidente de la Canaco, Roberto Ruiz Hernández, alaba las candidaturas independientes y la reelección, le parece excesivo los más de 300 millones de pesos que reciben de prerrogativas los partidos, rechaza el eventual registro de otros 11 institutos políticos y mucho menos familiares. Al final de cuentas, dijo, los ciudadanos reclaman las candidaturas independientes, para seguir exigiendo transparencia, responsabilidad y honestidad. (N p.5)    
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POR SI LES QUEDÓ EL SACO… En la Mesa Redonda que se llevó a cabo en la Universidad Anáhuac, estuvo presente el Ing. Manuel J. Clouthier, ex aspirante a candidato a la Presidencia de la República y exdiputado federal, quien llamó a algunos panistas “Lame Botas”, a lo que el legislador local, Apolinar Casillas respondió pidiendo respeto.    (C.p.3)  
“BLINDAN” CANDIDATURAS Por Redacción Independientes. La legislatura Estatal, pretende blindar la reglamentación de las candidaturas independientes en Querétaro, para evitar que puedan financiarse con el crimen organizado. Una vez que avanzó en comisiones la reforma constitucional para garantizar este derecho en el estado aún falta el visto bueno del Constituyente Permanente (los 18 municipios) y su aprobación en el pleno, sin embrago el diputado del PAN, Apolinar Casillas Gutiérrez, el siguiente paso es realizar las adecuaciones en el Ley Electoral, donde se pretende poner candados para evitar la intromisión de fondos de dudosa improcedencia. “Ya lo estamos trabajando sobre la reforma reglamentaria, si tenemos que ser muy audaces en buscar una redacción adecuada”, comentó. Pedirán el 3 por ciento para ser candidato. En el marco del Tercer Foro de las Candidaturas Ciudadanas, que se realizó en la Universidad Anáhuac Campus Querétaro, en la que participó Manuel Clouthier –quien intentó ser candidato independiente en el 2012-, Casillas Gutiérrez, explicó que uno de los principales debates, será el porcentaje de firmas del padrón electoral, que se le exigirá presentar a un ciudadano para registrarse como candidato independiente. Al respecto, indicó que en estados como Zacatecas se exigió entre un 13 y 15 por ciento, sin embargo, en la entidad se plantea que sea el mismo que se le exige a un partido político para registrarse que es del 3 por ciento. (AM p. 6)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
NATALIA, SÓLO UN VOTO: PANCHO Por Candhy Escalante Natalia Carrillo sólo es una panista más, aseveró el senador albiazul Francisco Domínguez Servién, al señalar que la opinión de la decana del PAN está fuera de lugar y que no nada más su voto cuenta para elegir a los candidatos a cargos de elección popular. “Es una antigua panista y ni siquiera es fundadora del PAN como algunos lo quieren saber así…pero en el PAN no solamente cuenta su voto, somos muchos panistas, respeto su opinión pero hasta ahí”, dijo Domínguez Servién. (PA, 1A)  
EXPRESA ANAYA GRATITUD PARA DECANA DEL PAN Por Jorge Vargas  El ex presidente estatal del PAN en Querétaro, Ricardo Anaya Cortés, defendió la mentalidad política que deben tener los panistas en 2015: “Si no tenemos capacidad de salir unidos (a la contienda electoral), difícilmente tendremos oportunidades de ganar”. Muy atareado hoy en la vicepresidencia de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Anaya Cortés habló vía telefónica a Plaza de Armas. Al hacerlo, externó “mi gratitud y profunda admiración” por su correligionaria Natalia Carrillo, quien en una entrevista con el Noticiero de Querétaro, lo definió como una de las mejores cartas del PAN para las próximas elecciones”. (PA, 11A)   
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LLAMA CORDERO A ADELGAZAR AL CONGRESO Por Felipe Olguín Rangel En México se sabe hacer política, es mentira que el Congreso está paralizado y que todo está consensado, se han aprobado muchas reformas importantes que se han hecho en democracia, sentenció el líder del Senado, Ernesto Cordero Arroyo, quien se pronunció a favor de disminuir el número de legisladores de la reelección y la segunda vuelta en las elecciones presidenciales. De visita en la ciudad, habló para DIARIO DE QUERÉTARO, sobre las leyes más importantes que se discuten y otras que han aprobado, las cuales redundarán en beneficio de los mexicanos. Comentó que en México a pesar del partido en el poder, no tiene la mayoría en las cámaras se ha sabido hacer política, porque hay acuerdos entre partido, y es así como el país ha avanzado, pues se han aprobado muchas reformas estructurales desde 1997 a la fecha. (DQ p.3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REPITE PEPE COMO EL MEJOR CALIFICADO Por Felipe Olguín Querétaro, Qro.- Al cierre del primer trimestre del año, José Calzada Rovirosa se mantiene como el gobernador mejor calificado de todo el país, de acuerdo a la encuestadora "Covarrubias y Asociados", sobre la gestión de gobierno de los 32 mandatarios. Con un puntaje de 8 puntos, el mandatario queretano es seguido por su homólogo de Nayarit, Roberto Sandoval con 7.9 de calificación y en tercero, Rolando Zapata de Yucatán con 7.8. El ranking fue realizado con la pregunta siguiente: "en general ¿qué calificación le da a su gobernador en el desempeño que está teniendo al frente del gobierno del estado de... (él que corresponda)? Califique su respuesta en una escala de 10 puntos en la que 10 significa que la forma como está gobernando su actual gobernador es excelente y 1 que es pésima". Fueron 12 mediciones de la gestión que se tomaron en cuenta: salud, educación, seguridad, obras públicas, combate al desempleo, a la inseguridad, al crimen organizado, a la corrupción y a la pobreza, vivienda, fomento al desarrollo económico y de la transparencia, con el método de evaluación de una pregunta por cada tema a los encuestados.  (DQ principal)   
N: APOYO EMERGENTE AL CAMPO Por Luis del Toro El gobernador José Calzada Rovirosa arrancó en San Martín, Amealco, el Programa de Empleo Temporal y Apoyos al Sector Agropecuario 2013 por un monto de 62 millones de pesos e hizo entrega del Certificado de Cobertura Total del Programa Agua Cerca de Todos, con lo que se eleva a seis el número de municipios en los que se ha alcanzado la meta. (N p.1)  
 
AM: REFORMA FINANCIERA ACTIVARÍA A MIPYMES   Por Víctor Hugo González El Presidente de Confederación Patronal de la República mexicana (Coparmex), en Querétaro, Mauricio Kuri González precisó en exclusiva para a.m. de Querétaro, respecto a la Reforma Financiera que a pesar de que el país cuenta con una banca privada sólida, ésta otorga sólo el 15 por ciento del crédito a las Micro y Pequeñas Empresas (MiPymes), las cuales representan, precisó, a casi las tres cuartas partes del número total nacional de empresas. Derivado de lo anterior, dijo el líder de la Coparmex, la iniciativa presentada en las cámaras legislativas por los partidos políticos, entre otras cosas apoya la apertura de más fuentes de crédito para financiar actividades y el crecimiento de la planta productiva de los sectores empresariales nacionales. (AM principal)  
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C: NADIE ESTÁ EXENTO DE INSEGURIDAD: ECA Por Yoheme Pomares Ningún estado del país, incluido Querétaro, está exento de la inseguridad, por lo que es importante que se trabaje para evitar que esta problemática vaya a la alza, indicó el senador de Acción Nacional, Ernesto Cordero Arroyo. “Ningún estado de la República Mexicana puede decir que está exento de la inseguridad, no hay que bajar la guardia, hay que darle seguimiento puntual y qué bueno que los queretanos dan seguimiento puntual a la seguridad y que se lo hagan saber las autoridades”. (C.p.1) 
 
PA: CALZADA, NÚMERO 1 DE GOBERNADORES Por Carolina Sánchez Con una calificación de 8.2, José Calzada Rovirosa, titular del Poder Ejecutivo en el estado de Querétaro, fue nombrado como el mejor gobernador del país; según la encuesta Índice de Imagen y Posicionamiento IIP Gobernadores del periodo diciembre 2011-febrero 2012 del despacho Covarrubias&Asociados realizada a los ciudadanos sobre la gestión del mandatario actual en sus respectivas entidades. La lista de los titulares de los Poderes Ejecutivos estatales mejor calificados, además de Calzada Rovirosa, la integran sus homólogos de Baja California Sur, con 8.05; Chiapas, con 7.74; Durango y Sonora, a quienes sus gobernados les otorgaron calificaciones de 7.73. El despacho, destaca en sus resultados que Calzada Rovirosa se ha mantenido entre los primeros peldaños de las mediciones anuales realizadas por Covarrubias&Asociados durante los años 2010 y 2011. De acuerdo con el IIP gobernadores, el Ejecutivo Estatal de Querétaro que ha sido mejor calificado desde 2002 en que se realiza este tipo de ejercicios estadísticos y de consulta ciudadana. Las mejores calificaciones obtenidas por sus antecesores, los panistas Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido Patrón, fueron de 7.56 en 2002 para el primero y de 7.96 en 2006 para el segundo. (PA, principal)  
EUQ: ADVIERTEN SOBRE PYMES INFORMALES Por Norma Ayala El 50% de pequeñas y medianas empresas en Querétaro (Pymes), operan en la informalidad, aseguró el presidente de la Canacintra en Querétaro, Jesús Calderón Calderón. Quien además comentó que en la entidad existe un universo de 16 mil empresas, de las cuales 700 son grandes industrias y 15 mil 300 corresponden al rubro de la Pymes. El concepto de informalidad, de acuerdo al funcionario, engloba acciones como el no pago de impuestos, no ofrecer a sus trabajadores seguridad social, y sobre todo, que no contribuyen al crecimiento de México y del estado. Las empresas que recurren a esta ilegalidad, a decir del titular de la Canacintra, son las que no cuentan con un patrimonio de activos fijos, que a diferencia de las grandes empresas, además de tener este rubro, se encuentran bien constituidas fiscalmente y no poniendo en riesgo con estas acciones sus operaciones. (EUQ, principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
ARRANCA ESCUELA DE FAMILIAS Por Linda Sepúlveda El presidente de la Comisión de la Familia en el Congreso del estado, Germán Borja García, aclaró que la Diócesis de Querétaro no tendrá nada que ver con la escuela para familias. “Fue un error decir que los cursos iban a ser impartidos por la diócesis”, reconoció el legislador. El diputado local informó que estos cursos serán impartidos por personal de la Asociación Civil Matrimonio, Familia y Vida (Mafivac) y los monitores de la Diócesis de Querétaro no tendrán nada ver. (EUQ, 4A)  
BUSCAN PROTEGER A MIGRANTES Por Linda Sepúlveda Con la finalidad de apoyar a los migrantes, la comisión de Asuntos Municipales y del Migrante aprobó la iniciativa de Ley de Protección a Migrantes del Estado. Dentro de la propuesta también se contempla impulsar programas sociales federales, estatales y municipales para un mayor bienestar del sector. Así como el desarrollo económico de sus regiones de origen. El presidente de dicha comisión, Alejandro Delgado Oscoy, destacó que la iniciativa busca tratar el fenómeno migratorio de forma integral. (EUQ, 4A)  
LA ENTIDAD, LUGAR 14 EN MIGRACIÓN Por Aimée Pacheco Querétaro tiene una alta intensidad migratoria, pues según el Anuario de Migración y Remesas, elaborado por Estudios Económicos del BBVA Bancomer, este, se ubica en el lugar número 14 a nivel nacional, dio a conocer el Diputado Alejandro Delgado Oscoy, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, durante la sesión donde se aprobó la iniciativa del Ley de protección al Migrante del Estado. Con esta iniciativa se busca crear una Coordinación Estatal de atención al migrante y sus familias, para que elabore un censo y revele cuántos migrantes tiene Querétaro, dónde están y de qué municipio son originarios, además de que sea esa coordinación la que lleve a cabo la Caravana del Migrante, los Programas 3 x 1, y becas para hijos de migrantes; además de colaborar en la elaboración de más políticas públicas eficientes y eficaces. (DQ 11)  

PODER EJECUTIVO 
 
INICIA CAMPAÑA POR LA SALUD VISUAL Por Ana Cristina Alvarado Ricardo Astudillo Suárez, diputado federal del II Distrito por Querétaro señaló ayer que cumple con su compromiso que hizo con el DIF estatal y municipal de regresarle la salud visual a adultos mayores. (N-Síguelo p.) 
 
EX AMEALCO EL SEXTO MUNICIPIO CON AGUA CERCA DE TODOS: JCR Por Carolina Sánchez Atrás quedaron las horas de camino y el cansancio de cargar cubetas para llevar agua a sus hogares; hoy el 100 por ciento de los habitantes de Amealco cuenta con el vital líquido en sus hogares.  Para volver esto una realidad se requirió una inversión de 14 millones de pesos a fin de incorporar al servicio a 4 mil 255 habitantes de la demarcación. Así, Amealco se convirtió en el sexto municipio queretano en contar con este servicio para todos y cada uno de sus habitantes, declaró el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, tras el izamiento de bandera blanca en San Ildefonso Tultepec, durante su gira por esta demarcación. Por su 
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parte, el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Agua (CEA) detalló que al día de hoy se ha incorporado al 51 por ciento de la población que no contaba con el servicio de agua potable en la entidad. Asimismo, anticipó que en los próximos tres meses se estará declarando cobertura total del servicio en Tolimán, Cadereyta y San Joaquín. (PA, 3A)  
LEVANTAN BANDERA BLANCA EN AMEALCO Por Viviana Estrella  El gobernador José Calzada Rovirosa levantó la bandera blanca de servicio de agua en la localidad Llano Largo, de San Ildefonso Tultepec, con lo que se suman seis municipios que ya cuentan con cobertura completa de servicio de agua. Externó que con Amealco suman seis los municipios que ya cuentan con cobertura completa del servicio de agua, por lo que proyectó —para este año— replicar la acción en seis demarcaciones más. (EUQ, 1A)  
ENTREGA GOBERNADOR 62 MDP PARA CAMPO  Por Carolina Sánchez Con una inversión global de 62 millones de pesos, el gobernador del estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa, encabezó el arranque estatal del programa de empleo temporal 2013 y entregó apoyos para el sector agropecuario. Las acciones se registraron en gira por el municipio de Amealco, en la comunidad de San Martín, teniendo como objetivo principal mejorar la economía familiar y la vida productiva del campo. Durante su mensaje, el mandatario estatal refirió que este programa es para todos los queretanos en el campo, para que les vaya bien en su propio entorno. “Nunca se había hecho un programa de empleo temporal tan agresivo y tan amplio como el que estamos anunciando y ponemos en marcha, 42 millones de empleo temporal, 5.5 para los productores y para todas las personas del municipio de Amealco, 789 mil jornales es lo que estamos pagando con 42 millones, 163 molinos de nixtamal, esto lo logramos junto con la Federación y con la participación del municipio, es un programa para todos, para nuestra gente, para que les vaya bien,”. (PA, 3A)  
SE RESPETARÁN DERECHOS DE LOS TRANSPORTISTAS Por Carolina Sánchez Los derechos laborales de todos serán respetados, sentenció el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, en torno a las peticiones de los operadores que este lunes amagaron con detener la modernización del transporte público en la entidad. “El caso particular no lo conozco, lo que sí sé es que los derechos laborales de todos tienen que respetarse, pero particularmente en el tema de transporte se tiene que dar un buen servicio a la gente que ha estado demandando esto durante muchísimos años”. Este martes, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, le informó que a un mes de que inicie la primera etapa de la modernización del transporte público en el estado de Querétaro, José Hernández Juárez, secretario general del Sindicato de Operadores para el Servicio Público en General, informó que no se permitirá la realización de los trabajos hasta que no se liquiden en su totalidad y conforme a la ley a los choferes de las diversas empresas queretanas. (PA, 4A) 
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MUNICIPIOS DEL ESTADO 

 
FUE APROBADO PLAN DE OBRAS DE R. LOYOLA Por Patricia Vázquez Por unanimidad de votos, los regidores integrantes del Ayuntamiento de Querétaro aprobaron ayer el Plan de Obras Públicas municipales de este año, mismo que se compone por 370 proyectos y recursos por 500 millones de pesos, incluidos 62 millones del Fondo para la Infraestructura Social Municipal (FISM) del ramo 33. Pese a que la fracción panista de regidores había manifestado su inconformidad en el tema  por considerar que debió someterse a votación antes y que por ello las obras hasta ahora realizadas eran “ilegales”, durante la Sesión ordinaria de Cabildo no hubo pronunciamiento como se esperaba, salvo la suma de sus votos a la aprobación.  Durante la lectura del acuerdo, se recordó que el plan de Obras Públicas había sido previamente autorizado por el Copladem y en entrevista, el coordinador de regidores del PAN, Armando Rivera Castillejos declaró que el proyecto cumple con la ley, aunque aseveró que la fracción del albiazul continuará con la denuncia que se inició ante el Tribunal Municipal de  Responsabilidades Administrativas. (PA, 1A) 
 
HUIMILPAN DENUNCIA DESVÍO DE 2 MDP Por Ernestina Hernández En el municipio de Huimilpan, a través de la dirección del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF), se detectó el desvío de recursos de dos millones de pesos en la pasada administración, informó el director de Gobierno, Francisco Mena Vega. Dijo que se presentó ante el Ministerio Público una denuncia en agravio al sistema DIF de esta demarcación en contra de Hugo Díaz Elizárraga y Sergio Omar Mascorro Espino, quienes fungieron en la pasada administración (2009-2012) como director del DIF municipal y procurador de la defensa del menor de la misma, respectivamente. Las anomalías —informó— giran en torno a la identificación de facturas apócrifas, que contemplan servicios que nunca se otorgaron. (EUQ, 4A) 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
"HE SERVIDO A MI PAÍS POR 30 AÑOS" Por Norma Ayala A los 19 años de edad, Abel Blanco García, hoy con 30 años de servicio a la educación, tuvo su primera experiencia como profesor de primaria en la rural Benito Juárez. El inspector de la zona lo había mandado a la comunidad de Allende Peje Lagarto en Campeche, donde tenía que dar clases a un grupo con todos los grados de escolaridad, con niños que no sabían sumar o leer e incluso una niña sordomuda, quien al final del ciclo escolar logró aprender a escribir. Para llegar a la comunidad donde tenía que dar clases, tuvo que pasar 24 horas viajando en tres autobuses diferentes. Por si eso fuera poco, los padres de familia lo recibieron con machetes, escopetas y exclamando enunciados en contra del gobierno de ese entonces en aquel estado. (EUQ, 1A) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 

EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Querétaro, Qro.- En el Partido Acción Nacional (PAN) andan muy animados después del renacimiento del Pacto por México y han preparado una reforma electoral, que no es presentada en el esquema del pacto; es una iniciativa desde las individuales filas panistas. Aseguran los panistas que, sobre todo, va en el sentido de ahorrar mucho dinero en elecciones, principalmente reduciendo el costo de los comicios a la mitad. El presidente del PAN, Gustavo Madero, presentó la propuesta de reforma electoral enfocada también y principalmente al cambio del IFE hacia un Instituto Nacional de Elecciones (INE) que absorbería las funciones de los 32 órganos estatales correspondientes. Tanto que nos ha costado el IEQ a los queretanos y le cambiarían el rostro. La propuesta panista va por la nulidad de la elección cuando se rebase el tope legal de gastos en la campaña y el futuro INE tendría la facultad de fiscalizar la procedencia y el destino de los recursos con los que se mueven los partidos políticos. La ley electoral única es otra de las novedades de la propuesta panista; todos los procesos electorales en los tres niveles de gobierno serían sancionados con una ley para todo el país; va en el sentido también de la creación de un sistema único de justicia electoral a cargo solamente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Novedades que veremos cuánto eco encuentran con los demás partidos políticos y sus legisladores; por lo pronto, los coordinadores de los senadores panistas no acudieron a la presentación de la iniciativa. Nos hubiera tocado ver juntitos a Ricardo Anaya y a Francisco Domínguez, pero no fue así. A Madero sólo lo arroparon algunos diputados panistas en la presentación de la iniciativa de reforma; donde los panistas cerraron con algunas buenas frases como: "Las elecciones se ganan, no se compran", "no más moreirazos", aunque yo creo que se les olvidó también decir "no más Amigos de Fox". La propuesta panista incluye un importante planteamiento de fiscalización de los gastos y topes electorales; la Comisión Permanente del Congreso le dará entrada en la semana y seguramente pronto veremos las discusiones. DE REBOTE. Para orgullo de muchos y enojo de otros, el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, resultó ser el gobernante mejor calificado en el país, según los datos de una importante empresa encuestadora.  adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)   
CUARTO DE GUERRA Por  Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- PROTEGIDOS. Que la invasión de "viene vienes" y "valets" en Avenida Universidad ya lleva tiempo, dicen, y que por eso los vecinos se oponían a la apertura de oootro comedero en ese influyente tramo del río. Ojalá que el Cabildo discuta el tema, si es que puede. TEPOCATAS. Muy foxista la regidora  Cándida Acosta en la sesión de ayer: saludó a las indígenas ¡y a los indígenos! presentes, algunos ellos usados en las manifestaciones de su esposo Pablo González Loyola. MAISTRO. Otro que no se midió fue el "maestro" Juan Bárcenas, regidor de Nueva Alianza-PRI: en todo su discurso citó al "Ineyi". Hay quien cree que se refería al Instituto Nacional de Estadística y "Yeografía". FUTUREA. Y a Manuel Pozo se le trabó la lengua o el subconsciente cuando dijo: "saludo al Presidente Municipal (Loyola), a quien le agrado..." para de inmediato corregir: "... agradezco, agradezco la invitación". (DQ p.1)   
*ASTERISCOS* 

Construyen acuerdos. Este martes se llevó a cabo la XV Asamblea Mensual Ordinaria del Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, A.C. donde se firmó el Convenio de Colaboración entre el Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, A.C. y la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) con la finalidad de facilitar la supervisión de la obra pública en el estado. ¡Ya tuvo 
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Querétaro la experiencia del CRIQ que hizo Crack! Derechos humanos. Prácticamente quedó ‘planchado’ el acuerdo entre los diputados de la LVII legislatura, para dar paso a la aprobación de las enmiendas a la Ley de Derechos Humanos del Estado de Querétaro. Adicional a este consenso,  se cuenta con el visto bueno del presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado. Quienes de estos asuntos saben, platican que la iniciativa podría ser aprobada en los próximos días. Hay quienes incluso consideran que el acuerdo se gestará este jueves. Crisis del sol. Se complica aún más la situación al interior del Partido de la Revolución Democrática que dirige en la entidad el arquitecto Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Primero, porque sigue en la inmovilidad en tanto que los experredistas agrupados en Morena tendrán, la semana próxima una acto público encabezado por Andrés Manuel López Obrador. La renuncia al perredismo por parte del regidor José Altamirano López se suma a esta crisis a la que los solaztequistas ni le encuentran cuadratura ni le encuentran salida. Pasado bajo lupa. El gobierno municipal de Huimilpan se suma, la mañana de este día, a los de El Marqués y Corregidora en lo referente a las denuncias legales en contra de anteriores servidores públicos presumiblemente involucrados en irregularidades en el manejo de los recursos municipales. El director de Gobierno del referido municipio, Juan Francisco Mena Vega, junto con la directora del DIF, Ana María Hernández Colunga, informará de este procedimiento. Los 3 gobiernos mencionados han procedido legalmente contra sus antecesores. Verde campaña. A pesar de ser diputado federal por el segundo distrito de la entidad, el líder en la entidad del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suárez, no olvida y no quiere que la gente se olvide, que su verdadera aspiración política es ocupar la presidencia municipal de Corregidora. Por lo pronto, ayer inició otra campaña en ese municipio, en instituciones educativas, para fomentar valores cívicos, culturales y deportivos, y para escuchar las inquietudes de las autoridades educativas y de padres de familia. Bueno. Por la libre. Este martes estuvo en las instalaciones de la Universidad Anáhuac, Manuel J. Clouthier, ex aspirante a candidato a la presidencia de la República, ex diputado federal e hijo de Manuel Clouthier ‘Maquío’. Vino a participar en una mesa redonda sobre candidaturas independientes que organizó el Instituto Electoral de Querétaro. Participaron también el consejero de dicho instituto, Jesús Uribe Cabrera y el diputado local panista, Apolinar Casillas Gutiérrez. Todo indica que en el 2015 serán legales estas candidaturas. Foro abierto. Los senadores por parte del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional; Francisco Domínguez, Ernesto Cordero y Javier Lozano participaron en un foro abierto con estudiantes de Contaduría y Administración y de Derecho en la Universidad Autónoma de Querétaro. Mal momento. En el momento que el Secretario del Trabajo en la administración de Calderón fue al baño, un estudiante de la Facultad de Ciencias Políticas lo confrontó con palabras altisonantes, ya que se dijo” víctima de la Reforma Laboral” y desperdició el laaaargooo espacio de preguntas y respuestas a la que accedieron los legisladores federales  con los alumnos y docentes de la UAQ. 
Aprovecha espacio. Quien sí aprovechó el foro a pesar de que el animador quiso cortarla fue la ex diputada priista y maestra universitaria Liliana Alcocer quien aventó a Cordero Arroyo la pregunta  sobre si no recibían represalias los legisladores por juntarse con legisladores de otras ideologías e institutos partidistas en el Pacto por México, y recordó que cuando participó en el Congreso queretano la amenazaron con quitarle sus quincenas si  confraternizaba con los legisladores del PAN. Leales escuderos. En el foro universitario destacaron unos jóvenes muy acomedidos: se trató de los ex Secretarios de la administración de Francisco Domínguez, se trató de Marco del Prete, Tonatiuh Cervantes y  Alex Calvillo quienes apoyaron a su anterior jefe en el evento y hasta Calvillo la hizo de ‘guardaespaldas’ al momento del altercado de un estudiante con el senador poblano, Javier Lozano. (AM p. 1)      
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FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  
LA NUEVA RADIO QUERETANA. Hoy  se cumple el primer mes del surgimiento de PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro.  Entre los principales invitados hemos tenido al gobernador JOSÉ CALZADA y a los dirigentes de los tres principales partidos políticos: ALONSO LANDEROS,  JOSÉ BÁEZ  y  CARLOS LÁZARO 
SÁNCHEZ, además de los alcaldes ROBERTO LOYOLA y  ANTONIO ZAPATA.  En Integra 92.Siete, de 1 a 3.  
Más claro ni el agua. (PA, 1A)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Ernesto Cordero: La doble moral. Hannibal Domínguez: Sabino. Debacle. Es Ernesto Cordero, presidente del Senado, uno de los beneficiados con la debacle de Felipe Calderón Hinojosa y su fallida guerra contra el narco, amén de la caída del PAN al tercer lugar en las preferencias electorales. Ayer, cuando vino a dar cátedra ante una Coparmex preocupantemente cerca no de ese partido, sino de las ansias panchistas por llegar al Gobierno del Estado, recordaba una columna que publiqué aquí hace un mes, el 18 de abril y en la que daba cuenta de  una investigación revelada por Reporte índigo. Ahí le contaba que en el 2011 corrían los meses previos al inicio de la campaña de Ernesto Cordero como uno de los candidatos del PAN a la Presidencia de la República. Con la urgencia de obtener recursos para lo que esperaban sería la campaña presidencial del panista, un grupo de pseudo empresarios de la firma Golfmex Garocia –empresa de gestión con sede en Miami–, se acercó a distintos municipios del país. Ofrecían entonces la gestión de recursos del erario público. Más tarde, cuando los recursos prometidos no llegaron y los ediles reclamaron, se les aclaró que los fondos recaudados serían para la campaña del panista. Aseguraban que Ernesto Cordero sería el próximo candidato a la Presidencia por el partido entonces en el poder. Para allegarse recursos, quienes se presentaban como gestores, aprovechaban la difícil situación de muchas de estas localidades sumidas en el endeudamiento y la aridez presupuestal por las tesorerías lentas o también quebradas, de los estados. Y es que, según el protocolo, los gobiernos estatales canalizan los montos presupuestados estatales o federales. Con falsas promesas los operadores de esta firma llegaban a cobrar por adelantado comisiones por su gestión, ofreciendo lo que nunca pasaría. Ni siquiera gestionaban. Según cálculos, lo defraudado podría sumar 240 millones de pesos que nadie sabe a dónde se destinaron. La empresa estaba representada por Carlos Peniche Peniche, César Cerda Rodríguez, Cuauhtémoc Marrufo y Raúl Cancino, quienes con ese atractivo ofrecimiento, iniciaron la “operación recolecta”. Se entrevistaron con muchos funcionarios locales a quienes garantizaron inclusive recursos federales extraordinarios para obra pública a fondo perdido que, según decían, no aparecen en el Presupuesto de Egresos de la Tesorería de la Federación. Así, según entrevista a Miguel Ángel Bautista, grabada por Reporte Índigo, los representantes de Golfmex Garocia peinaron mil 200 municipios de la República Mexicana. Llegaron inclusive con los que no eran afines al PAN, a donde, según les dijeron, después iría a parar el dinero que los alcaldes depositaron y los convirtió en víctimas de un fraude. Bautista, asesor de municipios de Veracruz, asegura que no importó el color. Azules, amarillos, rojos o verdes, todos creyeron, y muchos cayeron en la trampa. Una trampa que podría sumar casi 240 millones de pesos defraudados, pues “según el sapo, la pedrada”. Algunos municipios tenían cuota de 20 mil pesos y a otros hasta 200 mil, por el trámite y gestión de los recursos. Era el cochinito de Cordero para las elecciones presidenciales de 2012. Claro, don Pancho Domínguez y don Ernesto Cordero se pasean por todos lados con aires de grandeza y dando cátedra de honradez y honestidad. Pero no quiso Cordero responder sobre este tema que ayer le plantearon algunos reporteros. Dios los hace. Y ellos se juntan. -LA 
CARAMBADA- Pregunta. ¿Usted cree que Pancho Domínguez se haya mochado siendo alcalde con su ahora inseparable Ernesto Cordero para armar su cochinito? Mmmm. -GALERÍA LIBERTAD- Tres años. En un día 
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como hoy, pero de 2010, PLAZA DE ARMAS, El Portal de Querétaro, dio su primera gran exclusiva: el secuestro -ocurrido la noche anterior- de Diego Fernández de Cevallos, noticia recogida por los principales medios informativos nacionales e internacionales. Día a día en Internet, y luego en este periódico, estuvimos haciendo un seguimiento puntual y serio del plagio que conmocionó al país. Hasta el 20 de diciembre de ese año, siete meses y 20 días después, que lanzamos una extra con el anuncio de la venturosa liberación del ex candidato del PAN a la Presidencia de la República y ex líder del Senado. Saludos a El Jefe. -OÍDO EN EL 
1810- Albiazules. Que Ricardo Anaya Cortés, posible candidato del PAN en el 2015 (reconocido por la decana Natalia Carrillo) no descarta ir por la gubernatura junto con Armando Rivera, Antonio Zapata, Pancho Domínguez y demás aspirantes. Básico. -¡PREEEPAREN!- Lo de hoy. Este viernes se celebrará el Día Mundial de Internet, el medio de comunicación que hoy pone en contacto instantáneo con todo el mundo. Los datos del Inegi son impresionantes: El 76 por ciento de los cibernautas mexicanos tienen menos de 35 años. El 26 por ciento de los hogares del país cuentan con una conexión a Internet. Y más. -¡AAAPUNTEN!- CNOP. Hoy en El Noticiario de Querétaro tendremos como invitado al nuevo dirigente del sector popular del PRI, Juan José Ruiz. La CNOP, dijo José Calzada Rovirosa en su ungimiento, fue la llave de los priístas para regresar al Gobierno del Estado. Qué mensaje. -¡FUEGO!- Fuuutbol. Que se está consolidando la información sobre la llegada de los Jaguares de Chiapas a Querétaro y, agréguele, la posible contratación del uruguayo Diego Forlán. ¡Vientos! (PA, 2A)    
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